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Un rappel important! 
 

Samedi 8 octobre — Assemblée générale de votre Association 
 
Vous avez reçu la convocation officielle, incluant l’ordre du jour, avec votre journal du mois d’août 
dernier. 
Nous aurons une invitée spéciale qui se joindra à nous cette année, madame Chantal Leblanc, tech-
nicienne en aménagement de la faune et chargée de projet de la CAPSA, s’occupe de la gestion des 
eaux du bassin versant de la rivière Ste-Anne. La CAPSA sensibilise entre autres les riverains sur la 
protection des berges des lacs et mettra sur pied, dès le printemps prochain, une distribution d’ar-
bres ainsi que des ateliers afin qu’ils se développent adéquatement. 

 

 

 

 

Corporation d' aménagement et 
de protection de la Sainte- Anne  

Plusieurs d’entre nous ont des sentiers qui se rendent sur la rive du lac et quelques-uns y ont même 
des quais; dans cette optique, nous espérons que cette rencontre sera profitable à tous. 
Donc, nous espérons vous voir en grand nombre à cette assemblée générale, car l’ARC, c’est 
vous… 



Une rencontre 
bien appréciée 

La fin de semaine de la Fête du 
travail fut l’occasion cette année 
pour 28 personnes (26 résidants et 
2 invités) de se réunir pour une 
épluchette de blé d’inde. 
Ayant toutes et tous été conviées 
vers 14 heures, elles ont dès le mi-
lieu de l’après-midi participé à un 
rallye à pied d’une distance de 0,8 
kilomètre. 
Une dizaine de questions d’obser-
vation, leurs permirent d’échanger 
et de bien rigoler. Le tirage au sort 
pour la composition des équipes a 
permis aux gens de se mélanger et 
de mieux se connaître. Sur les cinq 
équipes, trois d’entre elles réussi-
rent à répondre parfaitement aux 

questions et les cinq couples for-
mant ces trois équipes se méritè-
rent chacun prix 
Un peu plus tard, avant le blé 
d’inde et les hot-dogs, un quiz, 
d’une dizaine de questions a per-
mis à la majorité des gens, regrou-
pés en couple, sauf quelques irré-
ductibles qui se sont formés des 
petits groupes distinctifs, d’échan-
ger et de se casser la tête pour 
trouver réponses à ces questions 
parfois particulières. De nombreux 

d é -

bats, échanges et défis ont donné 
un ton très compétitif mais amical 
à ce quiz. 
Après plusieurs délais pour le re-
tour des réponses, le couple ga-
gnant s’est distingué avec un total 
de quatre bonnes réponses sur dix 
(4/10). Lui aussi s’est mérité un 
prix et a fait plusieurs jaloux qui 
n’avaient seulement qu’une bonne 
réponse. 
Après le souper, quelques prix de 
présence furent tirés au grand plai-
sir des participants. 
Au cours de la soirée, les commen-
taires le plus souvent entendus : je 
ne connaissais pas beaucoup de 
monde et j’ai apprécié de ren-
contrer comme ça mes voisins afin 
de se connaître et d’échanger. 
La bonne participation permettra 
sûrement de renouveler l’expé-
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Des déchets qui polluent… 

Vous avez sûrement remarqué que près des gros bacs à déchets dans le chemin du lac Carillon, il y a une 
espèce de dépotoir à ciel ouvert. 
Nous avons communiqué avec la municipalité à ce sujet. 
Ce qui a fait déborder le vase, l’apparition d’un baril d’huile de 
45 gallons, un tuyau de ventilation en métal, des vieux pneus, des 
débris de construction tels que ta- pis, prélarts, contre plaqué avec 
de la colle, un vieux matelas, etc. 
Les impacts pour notre secteur, autres que visuels, il n’y en a 
pas. Cependant, un ruisseau qui se décharge dans le lac Blanc est 
situé au bas de ce dépotoir et le risque de pollution y semble ap-
parent. 
La municipalité est supposée ra- masser ces débris, le baril et le 
tuyau de ventilation sont disparus mais le reste est encore présent. 
Nous vous demandons d’être vigi- lants à cet état de chose. La mu-
nicipalité met à la disposition de ses résidants, un gros bac pour les gros déchets près du garage municipal 
et le tout y est aménagé pour vous y faciliter le déchargement. 

Restons en harmonie avec la Nature! 

 

 



 

Des chemins… 

La municipalité a procédé cette année à des travaux 
de réfection de la côte avant d’arriver au chemin du 
lac Carillon. 
Votre Association avait rencontré l’Association des 
Riverains du lac Blanc ainsi 
que des représentants de l’As-
sociation du lac Émeraude à la 
mi-juin concernant un plan 
d’action sur l’état des che-
mins. 
Cette rencontre donna suite à 
la résolution suivante : 

Résolution concernant le 
chemin d’accès des lacs 
Blanc, Carillon et Éme-
raude. 
 
Proposé par : Serge Lachance 
Secondé par : Sylvie Pelletier 
 
L'Association des Résidants du lac Carillon, ARC, 
appuie l'Association des Riverains du lac Blanc dans 
leur démarche d'amélioration du chemin du village 
de St-Ubalde au chemin d'accès des lacs Blanc, Ca-
rillon et Émeraude. 
 
De plus l'ARC tient à préciser les points suivants : 
 

• des travaux d'accentuation des canaux ont été 
entrepris il y a quelques années et ceux-ci ne 
sont pas terminés de même des ponceaux 

sont encore à remplacer;  
• du gravier est requis à plusieurs endroits sur 

le chemin du lac Carillon ainsi que dans les 
chemins de la Sauvagine, du Huard et de la 
Bernache. 

 
Résolution adoptée le 11 juin 1005 par le Conseil 

d’administra-
tion de l’ARC. 
 
Cette résolution 
a été présentée 
à la municipali-
té de St-Ubalde 
et aux représen-
tants des lacs 
Blanc et Éme-
raude. 
 
Ces dernières 
semaines, la 
municipalité a 

procédé, à certains endroits, à l’excavation du che-
min du lac afin de retirer certaines roches proémi-
nentes devenues dangereuses pour la circulation au-
tomobile. 
Pour avoir parlé personnellement au directeur géné-
ral de la municipalité, ce dernier a expliqué qu’il fe-
rait les efforts nécessaires pour éviter toute situation 
dangereuse, mais que notre chemin avait besoin de 
rechargement et que ces travaux ne se feraient que 
probablement l’année prochaine… 

Soyons attentifs! 
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L’Écho du Carillon est le bulletin d’information 
publié par l’Association des résidants du lac 
Carillon. 

 
Sa distribution est faite aux membres de l’As-
sociation et#à ses commanditaires gratuite-
ment. 

 

Président : Serge Lachance 
Secrétaire : Sylvie Pelletier 
Trésorière : Jocelyne Roberge 

Représentants secteur : 
La Sauvagine : Michel Lamoureux 
Du Huard : Jean-Louis Fiset 
La Bernache / Colvert : Rino Morin 

Éditrice : Claire Huot 

Toute correspondance doit être adressée à : 

Association des Résidants du lac Carillon,  

2420, rue Lemieux, 
Québec (Québec) G1P 2V4 

Tél. : 418 683-1695 

echoducarillon@globetrotter.net 

Merci à nos commanditaires, encourageons-les ! 

Élections municipales… 

La venue de l’automne annonce encore cette année, 
les élections municipales. 
Saint-Ubalde n’y échappera pas et, plusieurs rumeurs 
circulent. 

Le dimanche 6 novembre, devrait être cette journée. 
Nous surveillons le tout, nous écoutons les rumeurs, 
nous pensons peut-être à vous inviter massivement à 
voter. 
Depuis présentement près de quatre ans, soit peu de 
temps après la dernière élection, des pourparlers avec 
le maire, monsieur Jean-Paul Darveau, ont lieu afin 
de surveiller vos intérêts. 
Malheureusement, nous sommes dans l’obligation de 
constater que l’écoute est peut-être là mais qu’il y a 
peu de volonté. 
Depuis de nombreux mois, près d’une quarantaine, 
votre Conseil d’administration attend une réponse du 
maire afin de tenir une rencontre entre votre CA et le 
Conseil municipal de Saint-Ubalde. 
Dernièrement, votre président a communiqué avec 
quelques conseillers municipaux afin d’exercer une 
certaine pression pour la tenue de cette rencontre. 
Certains reçoivent positivement cette demande, d’au-
tres s’en balancent complètement. 
La conseillère responsable du secteur des lacs, affi-
che une fin de non-recevoir étant donné que c’est un 
dossier du maire et ce même si c’est la responsable 
des lacs. 
Ceux de qui nous avons reçu de l’écoute, nous ont 
affirmé que le Conseil municipal, suite à une ren-
contre le 29 août dernier, ne voyait pas la nécessité 

de nous rencontrer, étant donné qu’il ne connaissait 
pas les sujets de l’échange projeté. 
Cette réponse vient confirmer que notre maire écoute 
nos revendications, nous promet des retours et des 
choses, et n’en parle pas à son conseil municipal. 
Avec toutes les démarches effectuées ces quatre der-
nières années, il est inadmissible et incompréhensi-
ble que le Conseil municipal de notre municipalité ne 
soit pas au courant de nos attentes. 
Alors l’assemblée générale sera probablement une 
opportunité de vous informer et surveiller aussi votre 
courrier. Selon ce qui se passera, vous serez peut-être 
invités à voter en grand nombre et/ou à venir vous 
présenter à une réunion du Conseil municipal. 
Dans cette dernière perspective, comme les réunions 
sont le deuxième lundi du mois à 19 h 30, que nous 
sommes nombreux de la région de Québec, il y aura 
possiblement une offre de covoiturage pour faciliter 
le déplacement de toutes et tous. 

Votre villégiature, c’est votre affaire! 
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